
Briesensee

EU - Badestelle:

Briesener See

mittlere Tiefe (m): 1,7

maximale Tiefe (m): 3,8

Seetyp: Polymiktischer Tieflandsee mit relativ kleinem Einzugsgebiet

beobachtete Wasserblüte verursacht durch Blaualgen keine 

zur Erkrankung an Badedermatitis, verursacht durch keine Gefahr

Untersuchungsergebnisse

Badegewässerqualität nach mikrobiologischer Bewertung

Seevolumen (in Mio. m³): 0,951

Seegröße (ha): 55

►

Zerkarien

►
während der letzten 4 Jahre

max. Sichttiefe (m): 2

0,6

max. Wassertemperatur (°C): 24,7

14,2
(Messergebnisse aus Badesaison 2020-2023)

min. Sichttiefe (m): min. Wassertemperatur  (°C):

(aus 4 Qualitätsstufen)
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(Karte: TK 10; Nutzung mit Genehmigung der LGB)  
Lage Badestelle = Lage Probenahmestelle

Bewertung: ausgezeichnet



 

 

Allgemeine nicht fachsprachliche Beschreibung des Badegewäs-
sers auf der Grundlage des Badegewässerprofils  
 
Der Briesener See liegt etwa 8 km östlich von Lübben in den westlichen Ausläufern der Liebe-
roser Hochfläche.  
 
Das länglich- ovale, wannenförmige Becken des Briesener Sees hat eine Fläche von 56 ha. 
Durch die Senkung des Seespiegels hat der See etwa ein Viertel seiner ursprünglichen Fläche 
eingebüßt. Die vegetationsfreien Sandflächen rund um den See und die gras- bewachsenen 
Flächen, vor allem am Ostufer, markieren die ursprüngliche Ausdehnung der Wasserfläche. 
Mit einer mittleren Tiefe von nur 1,7 m ist der Briesener See sehr flach. Die tiefste Stelle (3,8 m) 
befindet sich in der nördlichen Hälfte des Sees. Der See ist meist gut durchmischt, Tempera-
turschichtungen stellen sich nur vorübergehend ein. 
 
Von Osten führt ein Entwässerungsgraben, der auch durch das 200 m östlich liegende Natur-
schutzgebiet „Briesener Luch“ verläuft, zum See. Dieser scheint jedoch meist kein Wasser zu 
führen. Das Einzugsgebiet des Briesener Sees ist mit nur 1,9 km² sehr klein. Es ist fast voll-
ständig (80 %) bewaldet. 
 
Mit seinen weißen Sandstränden ist der Briesener See ein beliebtes Erholungsgebiet. Am süd-
lichen Ostufer gibt es einen Zeltplatz, an der Südspitze liegt eine Bungalowsiedlung.  
 
Der Briesener See, der vom Landesamt für Umwelt Brandenburg im Rahmen eines Langzeit-
umweltprogramms untersucht wird, hat für brandenburgische Verhältnisse sehr kalkarmes, 
weiches Wasser mit geringem Pufferungsvermögen. Die Nährstoffgehalte sind gering, das 
Wasser ist klar. Noch 2003 war das Wasser eher trübe und bräunlich, vermutlich weil der See 
aus dem nahegelegenen Naturschutzgebiet „Briesener Luch“, eventuell auch aus den mine-
ralisierten Schilftorfen der trocken gefallenen Uferröhrichte, huminstoffhaltiges Wasser erhielt. 
2008 wurde eine solche Färbung nicht mehr beobachtet.  
 
Das Röhricht am Briesener See ist trotz flach abfallender Ufer nur mangelhaft ausgeprägt. Die 
Seespiegelsenkung, in Zusammenhang mit der intensiven Erholungsnutzung, kann als Ursa-
che angesehen werden. Auffällig am Briesener See ist das völlige Fehlen von Unterwasser-
pflanzen, trotz vergleichsweise hoher Wassertransparenzen. Möglicherweise hängt dies mit 
der geringen Wasserhärte zusammen. 
 
Die Badestelle „Briesensee“ wird entsprechend der Brandenburgischen Badegewässerverord-
nung durch vierwöchentliche Probennahmen vom Gesundheitsamt des Kreises überwacht. Es 
gab keine Einzelwertüberschreitungen der mikrobiologischen Parameter E.coli und Intestinale 
Enterokokken. Blaualgenblüten wurden nicht beobachtet. 
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General description of the bathing water in non-technical language 
 
Briesener See is a lake situated around 8km east of Lübben in the western extension of the 
Lieberose Plateau. 

 
The elongated oval, trough-shaped basin of Briesener See has a surface area of 56ha. Due to 
the fall in the level of the lake it has lost around a quarter of its original surface area. The 
vegetation-free sandy areas around the lake and the grassy areas, primarily on the eastern 
shore, mark the original extent of the water surface area. With an average depth of just 1.7m, 
Briesener See is very flat. The deepest part (3.8m) is located in the northern half of the lake. 
The lake is mainly well mixed. Temperature layering only occurs temporarily.  
 
A drainage channel, which runs through the “Briesener Luch” Nature Protection Area just 200m 
to the east, flows into the lake. This channel appears not to carry water for most of the time. 
The catchment area of Briesener See is very small at just 1.9km². It is almost entirely forested 
(80%). 
 
With its white sandy beaches, Briesener See is a popular recreation area. At the southern part 
of the eastern shore there is a camping site. At the southern tip there is a bungalow estate.  

 
By Brandenburg standards, Briesener See, which is monitored by the State Office for 
Environment as part of a long-term environmental programme, has very soft water, which is 
low in lime and with a low buffering capacity. The nutrients content is low and the water is 
clear. In 2003 the water still tended to be cloudy and brownish, probably because the lake 
received water containing humic material from the nearby “Briesener Luch” Nature Protection 
Area, but possibly also from the mineralised reed peat from the dried-up reed beds around the 
shore. In 2008 this colouring was no longer observed.  

 
The reed bed at Briesener See is only poorly developed, despite the flat shore area. The 
reduction in the level of the lake, together with the intensive use for recreation, can be seen as 
the causes for this. Briesener See is conspicuously lacking in underwater plants, despite its 
comparatively high level of water transparency. This may be related to the low level of water 
hardness.  

 
The “Briesensee” bathing area, wich is tested every four weeks by the local office for health as 
per the Brandenburg Bathing Water Regulations, there were no exceedances of single values 
of the microbiological parameters e.coli and intestinal enterococci. Blooms of blue-green algae 
have not been observed. 
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